

Baptism

Introduction

Le sujet du baptême suscite souvent de fortes émotions parmi les chrétiens, qui sont en désaccord sur sa nécessité, la manière dont il doit être fait, le moment où il doit être fait et pourquoi il doit être fait. Ces désaccords proviennent principalement de traditions différentes sur la manière dont le baptême est pratiqué. Il est donc important que nous examinions attentivement les Écritures et que nous essayions de les laisser nous instruire, plutôt que de simplement tenter de justifier notre tradition.

Nos Traditions

Beaucoup d'entre nous ont appris quelque chose dans ce sens : le salut passe par *la foi seule*, et non par un acte ou un mérite de notre part. Le baptême est une déclaration *publique* de notre engagement à suivre Jésus. C'est un *symbole* de partage de la mort de Jésus sur la croix et de résurrection avec lui dans sa résurrection. Le baptême doit être entrepris sérieusement et *après une instruction appropriée*, afin qu'une personne comprenne bien ce qu'elle fait. Certaines personnes enseignent que le baptême compte même s'il a eu lieu avant que la personne ne devienne croyante.

Jésus a dit : « Vous avez une belle manière de mettre de côté les commandements de Dieu pour observer vos propres traditions ! » **Marque 7:9**. Il est vital que nous mettions de côté nos traditions et cherchions à obéir à Jésus dans cet acte d'obéissance le plus important.

Il est utile de commencer par énumérer les différents aspects du baptême que nous devons examiner.:

- Que *fait* réellement le baptême ?
- Le baptême est-il *obligatoire* pour le salut ?
- Le baptême doit-il se faire par *immersion totale* ?
- Le baptême doit-il *suivre* un désir conscient d'être un disciple du Christ ?
- *Quand* le baptême doit-il avoir lieu ?
- Les cours de baptême sont-ils obligatoires en premier ?
- Qui devrait *faire* le baptême ?
- Le baptême doit-il être pratiqué dans le cadre d'une *église publique* ?

À la fin de cette étude se trouve une liste de toutes les écritures du Nouveau Testament qui éclairent le baptême au nom de Jésus.

Un examen de ces écritures conduit à ce qui suit:

Jésus a pratiqué et ordonné le baptême

Le baptême « accomplit la justice » (Matt. 3:13-15). Même Jésus avait besoin d'être baptisé. Il est le « pionnier de notre foi », que nous sommes appelés à suivre.

Jésus... gagnait et baptisait plus de disciples que Jean. (John 4:1)

Jésus ordonne à ses disciples de se faire *baptiser* et d'obéir à *tous* ses commandements. (Mat 28:19-20).

Le baptême est associé au salut

Celui qui croit et est baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croit pas sera condamné. (Marque 16:15-16)

Jésus répondit : « En vérité, je vous le dis, si quelqu'un ne naît d'eau (baptême) et d'Esprit (baptême dans le Saint-Esprit), il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. (John 3:5)

'Repentez-vous et faites-vous baptiser, chacun de vous, au nom de Jésus-Christ pour le pardon de vos péchés. (Actes 2:38-41)

Quand ils ont cru... ils ont été baptisés. Actes 8:12

Crispus, le chef de la synagogue, et toute sa maison crurent au Seigneur ; et beaucoup de Corinthiens qui entendirent Paul crurent et furent baptisés. (Actes 18:8)

Dieu a attendu patiemment à l'époque de Noé pendant la construction de l'arche. Dans ce document, seules quelques personnes, huit au total, ont été sauvées grâce à l'eau, et cette eau symbolise aussi le baptême qui vous sauve maintenant – non pas l'élimination des saletés du corps mais le gage d'une conscience claire envers Dieu. Cela vous sauve par la résurrection de Jésus-Christ, qui est monté au ciel et est à la droite de Dieu – avec des anges, des autorités et des puissances qui lui sont soumis. (1 Pierre 3:20-22)

Pierre ne dit pas que le baptême symbolise notre mort et notre résurrection avec Jésus, mais que le déluge symbolise le baptême. Le baptême est une réalité, et Pierre dit à deux reprises que « le baptême vous sauve ».

Le baptême était immédiat et souvent privé

L'eunuque dit : « Regardez, voici de l'eau. Qu'est-ce qui peut m'empêcher d'être baptisé ? » Philippe dit : 'Si tu crois de tout ton cœur, tu peux.' L'eunuque répondit : 'Je crois que Jésus-Christ est le Fils de Dieu.' (Actes des Actes). 8:36-38)

Alors Pierre dit : « Certainement personne ne peut s'opposer à ce qu'ils soient baptisés d'eau... Il ordonna donc qu'ils soient baptisés au nom de Jésus-Christ. (Actes 10:47-48)

Lydia... était une adoratrice de Dieu. Le Seigneur a ouvert son cœur pour répondre au message de Paul. Lorsqu'elle et les membres de sa maison furent baptisés, elle nous invita chez elle. (Acte 16:14-15)

Le baptême est sérieux

"Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi n'est pas digne de moi ; quiconque aime son fils ou sa fille plus que moi n'est pas digne de moi. Celui qui ne prend pas sa croix et ne me suit pas n'est pas digne de moi. Celui qui retrouvera sa vie la perdra, et celui qui perdra sa vie à cause de moi la retrouvera. » (Matthieu 10:37-39)

Avant de se faire baptiser, il faut demander à une personne de réfléchir sérieusement à cette Écriture. S'ils ne peuvent pas dire ici avec enthousiasme « Oui » à la demande de Jésus, ils n'ont pas compris qui est Jésus.

Le baptême nous unit au Corps du Christ

Nous avons tous été baptisés d'un seul Esprit afin de former un seul corps. (1 Cor 12:13)

Vous tous qui avez été baptisés en Christ, vous êtes revêtus de Christ. (Fille 3:27)

Il y a un seul corps et un seul Esprit, tout comme vous avez été appelés à une seule espérance lorsque vous avez été appelés ; un Seigneur, une foi, un baptême ; un Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tout, à travers tout et en tous. (Éph 4:4-6)

Le baptême est pour le pardon des péchés

'Repentez-vous et faites-vous baptiser, chacun de vous, au nom de Jésus-Christ *pour le pardon de vos péchés.* (Actes 2:38-41)

"Et maintenant, qu'est-ce que tu attends ? Levez-vous, faites-vous baptiser et *lavez vos péchés* en invoquant son nom. (Actes 22:16) (*Le témoignage de Paul*)

Le baptême sert à nous couper de notre passé pécheur pour vivre une nouvelle vie.

Nous avons été *baptisés dans la mort de Jésus-Christ.* Nous avons été enterrés avec lui... afin que nous puissions vivre une vie nouvelle... unis à lui dans la résurrection. Car notre ancien moi a été crucifié avec lui afin que le corps gouverné par le péché soit supprimé, afin que nous ne soyons plus esclaves du péché. Si nous sommes morts avec Christ, nous vivrons aussi avec lui. (ROM 6:3-8)

Votre être tout entier, gouverné par la chair, a été repoussé lorsque vous avez été circoncis par Christ, *ayant été enterré avec lui dans le baptême,* dans lequel vous avez également été ressuscités avec lui par votre foi dans l'œuvre de Dieu, qui l'a ressuscité de la mort. (Col. 2:11-15)

Le baptême en Jésus doit suivre la foi en Jésus

Deux incidents rapportés dans les Actes sont très instructifs sur le baptême dans des cas plus complexes. Ces personnes avaient été baptisées, mais devaient être rebaptisées:

Pendant ce temps, un Juif nommé Apollos, originaire d'Alexandrie, arrivait à Éphèse. C'était un homme érudit, avec une connaissance approfondie des Écritures. Il avait été instruit sur la voie du Seigneur, et il parlait avec une grande ferveur et enseignait Jésus **avec précision, bien qu'il ne connaisse que le baptême de Jean.** Il commença à parler avec audace dans la synagogue. Lorsque Priscille et Aquila l'entendirent, ils l'invitèrent chez eux et **lui expliquèrent de manière plus adéquate la voie de Dieu.** (Actes 18:24-26)

Ici, nous lisons parler d'Apollos qui était l'un des principaux disciples de Jésus. Il avait été baptisé en tant que croyant et enseignait *avec précision sur Jésus.* Il n'y avait aucun doute sur l'authenticité de sa foi ou de sa qualité de disciple. Néanmoins, Priscille et Aquila ont expliqué la foi **de manière plus adéquate.** Dans le passage qui suit immédiatement, Paul a également rencontré certains disciples de Jésus qui avaient été baptisés en tant que croyants, mais dont le baptême avait été pour la repentance, plutôt que pour recevoir Jésus du Saint-Esprit. Paul leur a demandé de se rebaptiser en Jésus et nous pouvons être sûrs que c'est ce que signifient Priscille et Aquila expliquant de manière plus adéquate la

voie de Dieu. À la lumière des instructions de Paul, il est inconcevable qu'Apollos n'ait pas répondu à cette illumination en se faisant rebaptiser.

La foi d'Apollos était *exacte* – dans la mesure où elle allait, mais elle était *inadéquate* dans la mesure où le baptême de son croyant avait été pour la *repentance*, et non en Jésus pour le baptême du Saint-Esprit. L'insuffisance de son baptême, même s'il s'est fait par immersion totale en tant qu'adulte croyant en Jésus en tant que Messie, est sûrement importante. Lui et les autres croyants d'Éphèse n'avaient pas simplement besoin de l'imposition des mains pour recevoir le Saint-Esprit ; ils devaient d'abord être rebaptisés.

Le baptême en Jésus doit être suivi du baptême dans le Saint-Esprit

Paul trouva quelques disciples à Éphèse et leur demanda : « Avez-vous reçu le Saint-Esprit lorsque vous avez cru ? » Ils répondirent : « Non, nous n'avons même pas entendu dire qu'il existe un Saint-Esprit. » Alors Paul demanda : « Alors ** qu'est-ce que Avez-vous reçu le baptême ? » « Le baptême de Jean », répondirent-ils**. Paul a dit : « Le baptême de Jean était un baptême de repentance. Il a dit au peuple de croire en Celui qui viendrait après lui, c'est-à-dire en Jésus.' **En entendant cela, ils furent baptisés au nom du Seigneur Jésus.** Et quand Paul leur eut imposé les mains, le Saint-Esprit vint sur eux, et ils parlèrent en langues et prophétisèrent. (Actes 19:1-19:6)

Ces deux passages présentent sûrement pour nous un exemple biblique clair : là où le baptême n'a pas été accompli en Jésus pour le baptême dans le Saint-Esprit, alors l'acte approprié d'obéissance et de foi doit être rebaptisé.

Paul a été surpris de découvrir que ces croyants ne prouvaient pas qu'ils avaient été baptisés du Saint-Esprit, alors il leur demande : « Alors quel baptême avez-vous reçu ? S'ils avaient répondu « Baptême en Jésus », nous pouvons supposer que Paul leur aurait simplement imposé les mains pour qu'ils soient baptisés du Saint-Esprit – comme Pierre l'a fait à Antioche. Cela soulève la question : dans quelles circonstances devrions-nous rebaptiser les gens ? Qu'est-ce qui constitue un baptême *inadéquat* ?

Le problème ne semble pas venir de celui qui effectue le baptême. Jean-Baptiste a dit aux gens de se repentir et de suivre Jésus qui enlèverait leurs péchés. Il leur a dit de croire en Jésus comme le Messie de Dieu. Il leur a également dit que Jésus les baptiserait du Saint-Esprit. Le baptême de Jean ne manquait pas d'instructions ni d'attentes. Mais pour une raison quelconque, ces disciples n'avaient pas été instruits sur le Saint-Esprit lorsqu'ils ont été baptisés (« nous n'avons même pas entendu dire qu'il existe un Saint-Esprit »). Il semble que cette omission ait rendu leur baptême déficient dans son effet. Ce défaut ne pouvait pas être corrigé par l'enseignement et la prière seuls. Il fallait d'abord les rebaptiser.

Cela établit deux principes importants:

1. L'acte de baptême peut être défectueux parce que le destinataire ignore l'existence du Saint-Esprit.
2. L'instruction suivie d'un nouveau baptême est la réponse appropriée.

Ce passage, ainsi que d'autres, montre également deux vérités importantes sur la réception du Saint-Esprit.:

1. Il devrait être évident, tant pour un individu que pour les autres, si une personne a reçu le Saint-Esprit.
2. Recevoir le Saint-Esprit après le baptême n'est pas automatique ; cela nécessite la prière.

Nous examinerons davantage ce que les Écritures enseignent sur la réception du Saint-Esprit dans une étude distincte.

Conclusion

Ni Jésus ni aucun écrivain du Nouveau Testament n'a jamais dit que le baptême était un symbole. Il est toujours présenté comme le *moyen* par lequel une personne entre dans le Royaume de Dieu. La mort de Jésus sur la croix et sa résurrection d'entre les morts est ce que *Jésus* a fait pour que nous puissions être sauvés, mais ce que *nous* devons faire, c'est être baptisés dans l'eau et le Saint-Esprit. Nous pouvons convenir que le salut s'obtient par la foi seule, mais la foi qui sauve s'exprime par l'obéissance, et Jésus a ordonné le baptême d'eau et du Saint-Esprit.

Puisque le Nouveau Testament présente le baptême comme le *moyen* d'entrer dans le Royaume de Dieu, il n'est jamais séparé de la conversion, comme un événement distinct. L'idée selon laquelle quelqu'un peut être sauvé, puis instruit pour se préparer au baptême, est totalement absente. Si des cours de préparation sont jugés nécessaires, ils devraient être reclassés comme cours de salut et non comme cours de baptême.

Ainsi, bien que le salut soit parfois décrit sans mention du baptême, la preuve accablante du Nouveau Testament est que le baptême était considéré comme un acte intégral et nécessaire au salut d'une personne. Séparer le baptême du salut est quelque chose que la Bible ne nous permet pas de faire. Personne qui souhaite obéir à Jésus ne peut s'excuser du baptême.

Si une personne est baptisée dans l'ignorance de sa signification, elle doit être rebaptisée puis se voir imposer les mains pour être baptisée du Saint-Esprit.

Par le baptême, nos péchés sont effacés et pardonnés par la mort et la résurrection de Jésus. *Par le baptême*, nous devenons partie intégrante du corps de Jésus. *Par le baptême*, nous sommes coupés de notre esclavage passé du péché et nous recevons une nouvelle vie en Christ. Le *Baptême* est généralement une condition préalable au baptême du Saint-Esprit.

Alors, quelles sont les réponses bibliques simples à nos questions d'ouverture ?

- Que *fait* réellement le baptême ? – Cela nous sauve... (voir paragraphe précédent)
- Le baptême est-il *obligatoire* pour le salut ? - Oui!
- Le baptême doit-il se faire par *immersion totale* ? – Si possible, sinon, aussi proche que possible de l'immersion (c'était la pratique de l'église primitive))
- Le baptême doit-il *suivre* un désir conscient d'être un disciple du Christ ? - Oui!
- *Quand* le baptême doit-il avoir lieu ? – Immédiatement après la confession de foi.

- Les cours de baptême sont-ils obligatoires en premier ? - Non! Seul l'Évangile doit être compris. MAIS : c'est sérieux. C'est s'engager à suivre Jésus en priorité sur tout le reste (mourir à soi).
- Qui devrait faire le baptême ? – Généralement celui qui a conduit la personne à la foi.
- Le baptême doit-il être pratiqué dans le cadre d'une *église publique* ? – Non. Cela devrait être fait à n'importe quel endroit approprié.

Comment notre enseignement et notre pratique doivent-ils être modifiés afin d'obéir aux Écritures concernant le baptême ?

Écritures:

Mat 3:13-15 Puis Jésus vint de Galilée au Jourdain pour être baptisé par Jean. Mais Jean essaya de l'en dissuader en disant : « J'ai besoin d'être baptisé par toi, et viens-tu à moi ? » Jésus répondit : « Qu'il en soit ainsi maintenant ; il nous convient de faire cela pour accomplir toute justice.' Alors Jean consentit.

Mat 28:19-20 Allez donc faire de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et apprenez-leur à obéir à tout ce que je vous ai commandé.

Marque 16:15-16 Il leur dit : « Allez dans le monde entier et prêchez la bonne nouvelle à toute la création. Celui qui croira et se fera baptiser sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné.

John 3:5 Jésus répondit : « En vérité, je vous le dis, si quelqu'un ne naît d'eau (baptême) et d'Esprit (baptême dans le Saint-Esprit), il ne peut entrer dans le royaume de Dieu.

John 4:1 Jésus apprit alors que les Pharisiens avaient entendu dire qu'il gagnait et baptisait plus de disciples que Jean (Jésus - en fait les disciples - baptisait ceux qui voulaient le suivre).

Actes 2:38-41 Pierre répondit : « Repentez-vous et faites-vous baptiser chacun de vous au nom de Jésus-Christ pour le pardon de vos péchés. Et vous recevrez le don du Saint-Esprit. ... Ceux qui ont accepté son message ont été baptisés.

Actes 8:12 Mais lorsqu'ils crurent Philippe alors qu'il proclamait la bonne nouvelle du royaume de Dieu et le nom de Jésus-Christ, ils furent baptisés, hommes et femmes.

Actes 8:36-38 Alors qu'ils parcouraient la route, ils arrivèrent à de l'eau et l'eunuque dit : « Regardez, voici de l'eau. Qu'est-ce qui peut m'empêcher d'être baptisé ? » Philippe dit : « Si vous croyez de tout votre cœur, vous le pouvez. » L'eunuque répondit : « Je crois que Jésus-Christ est le Fils de Dieu. » Et il ordonna de arrêter le char. Alors Philippe et l'eunuque descendirent dans l'eau et Philippe le baptisa.

Actes 9:18 Immédiatement, quelque chose comme des écailles tomba des yeux de Saül, et il put à nouveau voir. Il s'est levé et s'est fait baptiser,

Actes 10:47-48 Alors Pierre dit : « Certainement personne ne peut s'opposer à ce qu'ils soient baptisés d'eau. Ils ont reçu le Saint-Esprit tout comme nous.' Il a donc ordonné qu'ils soient baptisés au nom de Jésus-Christ.

Acte 16:14-15 L'une de celles qui écoutaient était une femme de la ville de Thyatire, nommée Lydia, marchande de draps pourpres. Elle était une adoratrice de Dieu. Le Seigneur a ouvert son cœur pour

répondre au message de Paul. Lorsqu'elle et les membres de sa maison furent baptisés, elle nous invita chez elle.

Actes 18:8 Crispus, le chef de la synagogue, et toute sa maison crurent au Seigneur ; et beaucoup de Corinthiens qui entendirent Paul crurent et furent baptisés.

Actes 18:24-19:6 Pendant ce temps, un Juif nommé Apollos, originaire d'Alexandrie, arrivait à Éphèse. C'était un homme érudit, avec une connaissance approfondie des Ecritures. Il avait été instruit sur la voie du Seigneur, et il parlait avec une grande ferveur et enseignait Jésus avec précision, bien qu'il ne connaisse que le baptême de Jean. Il commença à parler avec audace dans la synagogue. Lorsque Priscille et Aquila l'entendirent, ils l'invitèrent chez eux et lui expliquèrent de manière plus adéquate la voie de Dieu. Pendant qu'Apollos était à Corinthe, Paul prit la route de l'intérieur et arriva à Éphèse. Là, il trouva quelques disciples et leur demanda : « Avez-vous reçu le Saint-Esprit lorsque vous avez cru ? » Ils répondirent : « Non, nous n'avons même pas entendu dire qu'il existe un Saint-Esprit. » Alors Paul demanda : « Alors quel baptême avez-vous fait ? » recevoir ? " "Le baptême de Jean", répondirent-ils. Paul a dit : « Le baptême de Jean était un baptême de repentance. Il a dit au peuple de croire en Celui qui viendrait après lui, c'est-à-dire en Jésus.' En entendant cela, ils furent baptisés au nom du Seigneur Jésus. Et quand Paul leur eut imposé les mains, le Saint-Esprit vint sur eux, et ils parlèrent en langues et prophétisèrent.

Actes 22:16 Et maintenant, qu'est-ce que tu attends ? Lève-toi, fais-toi baptiser et lave tes péchés en invoquant son nom. (*le témoignage de Paul*)

ROM 6:3-8 Ou ne savez-vous pas que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ avons été baptisés dans sa mort ? Nous avons donc été enterrés avec lui par le baptême dans la mort, afin que, tout comme le Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, nous puissions nous aussi vivre une vie nouvelle. Car si nous avons été unis à lui dans une mort comme la sienne, nous le serons certainement aussi dans une résurrection comme la sienne. Car nous savons que notre ancien moi a été crucifié avec lui afin que le corps gouverné par le péché soit supprimé, afin que nous ne soyons plus esclaves du péché, car quiconque est mort est libéré du péché. Or, si nous sommes morts avec Christ, nous croyons que nous vivrons aussi avec lui.

1 Cor 12:13 Car nous avons tous été baptisés d'un seul Esprit afin de former un seul corps

Fille 3:27 car vous tous qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ.

Éph 4:4-6 Il y a un seul corps et un seul Esprit, tout comme vous avez été appelés à une seule espérance lorsque vous avez été appelés ; un Seigneur, une foi, un baptême ; un Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tout, à travers tout et en tous.

Col. 2:11-15 En lui, vous avez également été circoncis d'une circoncision non pratiquée par des mains humaines. Votre être tout entier, gouverné par la chair, a été repoussé lorsque vous avez été circoncis par Christ, après avoir été enterré avec lui dans le baptême, dans lequel vous avez également été ressuscités avec lui par votre foi en l'œuvre de Dieu, qui l'a ressuscité des morts. . Lorsque vous étiez morts dans vos péchés et par l'incirconcision de votre chair, Dieu vous a rendu vivant avec Christ. Il

nous a pardonné tous nos péchés, ayant annulé la charge de notre dette légale, qui s'opposait à nous et nous condamnait ; il l'a enlevé et l'a cloué sur la croix. Et après avoir désarmé les pouvoirs et les autorités, il en fit un spectacle public, triomphant d'eux par la croix.

1 Pierre 3:20-22 Dieu a attendu patiemment à l'époque de Noé pendant la construction de l'arche. Dans ce document, seules quelques personnes, huit au total, ont été sauvées grâce à l'eau, et cette eau symbolise le baptême qui maintenant vous sauve aussi – non pas l'élimination des saletés du corps mais le gage d'une conscience claire envers Dieu. Cela vous sauve par la résurrection de Jésus-Christ, qui est monté au ciel et est à la droite de Dieu – avec des anges, des autorités et des puissances qui lui sont soumis.